

Los alumnos de la Academia y los guardias marinas españoles fraternizan en todos los círculos, y en la colonia española reina gran animación.—Fabra.

PRÍNCIPES DE VIAJE

El Kronprinz
Roma 5.—Se han recibido de Corfú telegramas, en los cuales se anuncia que han llegado a aquella isla el Kronprinz de Alemania y su hermano el príncipe Eitel.
La reina Amelia
Orán 5.—La reina de Portugal doña Amelia partirá mañana para Argel.
La gran duquesa Olga
San Sebastián 5.—Mañana en el tren del Mediodía se espera a la gran duquesa Olga, hermana del Zar de Rusia, con todo su séquito.
Tiene encargadas habitaciones en el hotel Continental.

Monumento a los soldados

Ayer se reunieron en el local de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, bajo la presidencia del marqués de Polavieja, los individuos que constituyen la Junta encargada de la erección del monumento a los fallecidos en las guerras coloniales.
Se acordó ampliar el plazo de presentación de proyectos por dos meses más, facultando a los que ya lo hayan hecho a retirarlos, para hacer en ellos las reformas que crean convenientes.

LOS VENDEDORES DE FRUTAS Y HORTALIZAS

Anoche se reunieron en la calle de la Abadía, núm. 2, los industriales en frutas y hortalizas que forman la Sociedad La Florecente, concurriendo al acto una representación de la Sociedad de vendedores ambulantes de los mismos artículos.
Dada cuenta de la actitud de intransigencia de los asendadores, respecto a continuar exigiendo fianza por los envases a los vendedores, acordó la Junta general continuar sin comprar géneros a dichos intermediarios, hasta que éstos dejen de obligarles a prestar fianza.
Para llevar a efecto este acuerdo se propuso, y fué aprobado por unanimidad, que se contraten por la Sociedad, directamente de los productores, los artículos necesarios para la venta, cuyos artículos podrán ser adquiridos por todos los vendedores, sean o no asociados, evitando la intervención de los intermediarios y obteniendo así los socios de La Florecente la ganancia que percibían aquéllos, ganancia que permitirán favorecer al público, rebajando los precios de los géneros.
Para realizar lo propuesto se abrió entre todos los concurrentes, fueran o no socios, una suscripción de acciones de 25 pesetas cada una, llegando a alcanzar el número de 600 las suscripciones que se hicieron en el local, más 150 por las que se suscribió la Sociedad.

Terremotos en Novelda

Novelda 5.—Se han notado dos temblores de tierra en el intervalo de tres segundos. La sacudida ha sido algo violenta.
Comunican noticias de un pueblo vecino, diciendo que entre doce y una de la tarde se han notado tres temblores de tierra, el último de alguna intensidad, produciendo gran alarma entre los vecinos.
Los vigilantes del resguardo de consumos y varios carreteros que hacen a diario el recorrido a Alicante, afirman haber visto estas últimas noches por la parte de Levante, en las proximidades del cerro de San Pascual, vivísimos y extraños resplandores después de notar fuertes sacudidas terrestres.
Atemorizados por el fenómeno, resolvieron algunos retroceder, presagando un contratiempo.

Sociedad de Conciertos

He aquí el programa del octavo concierto que se verificará el domingo a las tres en punto de la tarde, bajo la dirección del maestro Kerner:
PRIMERA PARTE
Primera sinfonía, Beethoven.—I. Adagio molto. Allegro con brío.—II. Andante cantabile con moto. III. Allegro molto é vivace.—IV. Adagio. Allegro molto é vivace. Descanso de quince minutos.
SEGUNDA PARTE
Quinta sinfonía, Tschalkowsky.—I. Andante. Allegro con anima.—Andante cantabile.—Allegro moderato. Valse.—IV. Finale. Andante maestoso. Allegro vivace.—Moderato assai molto maestoso. Descanso de quince minutos.
TERCERA PARTE
1.ª «Leonora», núm. 3. Overture, Beethoven.—2.ª Tasso. Poema sinfónico, Liszt.

DE BARCELONA

El descanso dominical y los cajistas
Barcelona 5.—Los cajistas de los diarios siguen sus gestiones encomiadas a conseguir el descanso dominical.
Cuentan con la adhesión de las empresas de «La Voz», «El Brusil», «El Diluvio», «La Publicidad», «La Vanguardia» y «La Renascença».
Sábese que otros diarios apoyarán la petición de los obreros.
Anarquista detenido
La policía ha detenido en Reus a un conocido anarquista, el cual reconocía en un mitin que debía apelarse a las sustancias químicas para de una vez disolver a la sociedad actual.
Se le conducirá a Barcelona a disposición del juez instructor de la causa que con motivo del aludido mitin se incoó.
El decreto sobre el notariado
En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento se ha acordado gestionar la derogación del decreto sobre el notariado.
Los catalanistas
Los catalanistas se preparan para la próxima lucha, derrochando una actividad febril en los trabajos preliminares.
Diariamente se celebran mítines electorales, pronunciándose en ellos vehementes discursos.
La policía y las elecciones
El gobernador civil ha dado instrucciones a las fuerzas de policía de ésta para que se abstengan de intervenir en la lucha electoral a favor de ninguna fracción política; que cuiden de conservar el orden, y dado caso de que median en cualquier incidente que haga necesaria su intervención, lo hagan con absoluta imparcialidad.

Candidatos liberales

El Comité del partido liberal piensa presentar candidatos para las elecciones de diputados a Cortes en todos los distritos de Cataluña, y en esta capital los presentará también, con objeto de disputar los puestos de la minoría.

LOS OBREROS DEL FERROCARRIL de Vigo

Vigo 5.—La Federación Obrera ha celebrado asamblea para tratar de la huelga de ferroviarios.
Han asistido más de 1.000 personas y han hablado varios partidarios del paro de todos los oficios asociados, aplazándose el tomar acuerdo sobre este punto.
El metalúrgico catalán Salvador Grao dijo que había venido llamado por la Compañía para trabajar en los talleres, ignorando la existencia de la huelga; pero que enterado de ello, había desistido de trabajar.
Otros oradores animaron a los huelguistas, censurando duramente a la Compañía. Se ha acordado auxiliar la huelga, imponiendo un reparto a las sociedades federadas para socorro de los huelguistas, y nombrar comisiones permanentes que persuadan a los obreros llamados de otros puntos a que se adhieran a la huelga.

En el Depósito de las Aguas

Una visita
Acompañado del director de Obras públicas, Sr. Burgos, hizo ayer una visita de inspección al tercer Depósito el ministro de Agricultura, señor marqués del Vadillo.
Al llegar éste a las obras del Depósito, fué recibido por los ingenieros Sres. Inchaurreandieta y Santa María, que con el ministro recorrieron el Depósito y examinaron detenidamente cuanto se ha construído.
Valiéndose de la escalera que utilizan los peones, bajaron al fondo de un pozo que tiene más de 50 metros de profundidad, y en el cual se han hecho obras de importancia.
El ingeniero Sr. Santa María, que con su actividad y su entusiasmo ha contribuído poderosamente a dar enorme impulso a las obras, mostró al ministro de Agricultura los compartimentos del Depósito, que son cuatro, de los cuales dos están terminados muy en breve, y quizás antes de un año en condiciones de abastecer a Madrid del agua que necesita, pues dicho depósito es dos veces y medio más grande que el que actualmente se utiliza.
El marqués del Vadillo quedó muy satisfecho del estado de las obras, y felicitó a los ingenieros que las dirigen, pues, como hemos dicho, gracias a la actividad que aquéllos demuestran, podrá nuestra capital disponer de un depósito que responda a las necesidades de la población.

Centro del Ejército y la Armada

Ayer explicaron en la Escuela de Estudios Militares el teniente coronel Sr. García Alonso y el comandante Sr. Rexach.
El primero, siguiendo su estudio sobre «La guerra franco-alemana», describió las operaciones del ejército del Loire, la toma de Orleans por los alemanes, las operaciones de los ejércitos del Norte y el Este y el sitio de París.
El Sr. Rexach prosiguió sus notables descripciones de la fábrica de Trubia, presentando los talleres de barrenar y tornear, anejos a los de acero; se ocupó del temple de tubos y manguitos para el cañón Munáiz-Argüelles, y de los hornos en que se calientan, así como de la operación del empujamiento y scanchado; describió la grúa y máquinas para las operaciones que se practican con todos los cañones: reconocimiento, esmerilado y rayado de éstos, y por último, las máquinas de rayar con copilador lateral y hélice en el vástago.

Mañana, de seis a siete de la tarde, el comisario de Guerra D. Pascual Amat Esteve disertará sobre el «Servicio de intendencia en los ejércitos modernos».
De siete a ocho, el teniente coronel de infantería D. José Villalva y Riquelme, sobre el tema «Tendencias actuales en la táctica de Infantería y en los métodos de instrucción de las tropas de infantería».
A las diez de la noche dará una conferencia el capitán de caballería D. Angel Dollap y Lahoz, acerca del «Concepto é importancia de la caballería, considerada en abstracto».

El habilitado del Gobierno civil

He aquí algunos detalles de la denuncia presentada por el Sr. Pomés contra el habilitado del Gobierno civil, Sr. Medel:
El agente de policía D. Salvador Medel desempeñaba nominalmente desde hace veinticinco años el cargo de habilitado de los empleados y del personal del cuerpo de Vigilancia de Madrid, y en propiedad desde 1.º de Enero de 1900.
El Sr. Pomés presentó su reclamación de carácter civil, solicitando el embargo de los bienes del indicado habilitado, para responder de 10.000 pesetas que le entregó mediante pagaré, y las cuales pertenecían a una vida.
Una vez presentada esta demanda, como las personas que se hallaban en el mismo caso que el Sr. Pomés son muchas, entre los acreedores del Sr. Medel sobrevino el terror y se levantó la consiguiente polvareda.
El habilitado dice que gozaba de mucho crédito entre las personas con él relacionadas, muchas de las cuales no tuvieron inconveniente en entregarle capitales a un préstamo que en muchas ocasiones ascendía a 30 por 100.
El Sr. Medel adquirió tales cantidades para adelantar las pagas de los empleados, por lo cual cobraba a su vez el interés de 3 por 100.
Estas operaciones duraron varios años. Como el negocio no daba lo bastante para satisfacer los enormes intereses convenidos, se daba el caso de que para pagar aquéllos se veía precisado el habilitado con mucha frecuencia a pedir nuevas cantidades, que invertía solamente en el pago de los intereses devengados.
Dice que algunos individuos ha habido que en virtud de estas operaciones usurarias ha percibido tres veces su capital, y sin embargo, continúan siendo tan acreedores como antes.
Al fin ocurrió lo que era de esperar. Vino un momento en que el Sr. Medel no pudo hacer frente a sus obligaciones, viéndose, por tanto, en la necesidad de dejar de cumplir con sus ambiciosos acreedores.
El día 23 envió una carta al Gobierno civil manifestando que estaba enfermo y dando pormenores acerca de la misma.
El empleado del mencionado centro, señor Rebollo, se encargó interinamente de la habilitación, encontrando en perfecto estado las cuentas y cuanto se relacionaba con ella.
El gobernador, enterado de este asunto, se propuso acabar con tal situación, y así

que el Sr. Medel se repuso, lo llamó a su despacho.
Ayer, el habilitado presentó la dimisión de su cargo.
Dice que el Sr. Medel ha escrito varias cartas a sus clientes, manifestándoles que el negocio ha quebrado, que todos los capitales se han perdido y que se halla tan desesperado, que no será extraño que atente contra su existencia.
El Sr. Medel, que además de habilitado, era agente de primera clase, continúa enfermo en su domicilio.
El total de las cantidades que se reclaman es de «doscientas setenta y seis mil pesetas».
La mayoría de los prestatarios son individuos de la policía, de los cuales nadie suponía que fuesen poseedores de tales sumas.
El delegado del distrito del Congreso, señor Sánchez Vidal, reclama 30.000 pesetas, que según dice le han sido facilitadas por otra persona, que ha ejercido cargos importantes; el agente Sr. Ordóñez es otro de los reclamantes, que entregó al quebrado las 3.000 pesetas que le correspondieron en el premio concedido por el gobierno francés por la captura de los Humbert.
También los inspectores Sres. Gosálvez y Prieto han perdido 5.000 pesetas.
Varias pensionistas figuran también en la lista de los interesadas en el suceso. Algunos de aquéllas estuvieron ayer en el domicilio del Sr. Medel y promovieron un escándalo más que regular.

Los seres vivos de la Creación

Hemos recibido los cuadernos 10 y 11 de la obra «Los seres Vivos de la Creación» que publica la casa editorial «Nuevo Mundo», que exceden en interés a los anteriores.
El cuaderno décimo contiene descripciones de los habitantes de Célebes, Borneo, Java, Sumatra, Filipinas y la Península Malaya, con anécdotas entretenedoras de aquellas razas y de sus costumbres, especialmente de la forma curiosísima como celebran el matrimonio; y el undécimo trata de los osos, prociotes, coatís, panda y kinkajú, comadrejas, martas, armiños, civielinas, glotonas, vevos, minks, tejones, rateros nutrias, mofetas, focas, leones de mar y marsas.
A pesar del lujo inusitado y de la profusión de grabados (29 en negro y uno en colores) con que se publican estos cuadernos, su precio es el de dos reales cada uno.

Desviación del río Darro

(Telegramas oficiales)
Alcalde de Granada a ministro de Obras públicas:
Honrado por comercio, industria y otros elementos populares de Granada con un banquete con motivo del honor que Gobierno de S. M. me ha dispensado al confiarme el nombramiento de alcalde de esta ciudad, saludo a V. E. interpretando deseos comensales que son los del pueblo granadino. Le ruego reproduzca en futuras Cámaras proyecto que ya fué aprobado anteriormente por Congreso de desviar río Darro, cuya corriente amenaza destruir palacio árabe de la Alhambra.—Manuel Tejero.

LA SACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:
Presidencia
Resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Cáceres y el juez de primera instancia de la misma capital.
—Declarando que no ha debido suscitarse otra competencia entre el gobernador civil de la provincia de Almería y el juez de dicha capital.
—Declarando que no ha debido suscitarse otra competencia entre el gobernador civil de la provincia de Almería y el juez de instrucción de dicha capital.
Marina
Real decreto nombrando capitán general del departamento del Ferrol al contralmirante de la Armada D. Ricardo Fernández y Gutiérrez de Celis.
Hacienda
Real decreto autorizando el almacenaje de las mercancías que designa la relación adjunta en los almacenes generales del comercio en Barcelona, de que damos cuenta por separado.
Instrucción pública
Real orden relativa al legado de una casa al Ayuntamiento de Viñaspre (Alava) con destino a escuela de primera enseñanza.
Agricultura
Real orden resolutoria de expedientes promovidos en solicitud de concesión de patente para nuevos sistemas de anuncios.

LOS TEATROS

Apelo
El domingo, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro las celebradas zarzuelas «El santo de la Isidra», «El cuñado de Rosa» y «Dolorettes».
Por la noche, en las secciones primera y cuarta, la graciosa parodia «El cuñado de Rosa», y en la segunda y tercera, respectivamente, «El señor Luis el Tumbón» y «Dolorettes».
Se despachan billetes en contaduría a las horas de costumbre.
Ayer se leyó en este teatro una zarzuela de Fernández Shaw, que lleva por título «La guerrilla del fraile», y dentro de cuatro ó cinco días comenzarán los ensayos de una obra sumamente cómica de Arniéches, sin título aún, y de la zarzuela «La mariposa negra», de «El Sastre del Campillo». Esta lleva música del maestro Caballero.
Lara
El domingo por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras «Meters» a redondos (tres actos) y por primera vez el juguete cómico «El intérprete».
Cómico
Pasado mañana domingo por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras «Mundo, demonio y carne», «Los granujas» y reprise de «Meters en honduras».
Por la noche, 1.ª y 3.ª sección, «Los granujas»; 2.ª, segunda parte de «El pilluelo de París», y 4.ª, «El fondo del baúl».
En la próxima semana tendrá lugar el beneficio de Loreto Prado, con una variadísima función.

NOTICIAS

A los médicos y farmacéuticos
Mañana sábado a las cuatro y media de la tarde se reunirán en el domicilio del Colegio de Médicos Mayor, 1, segundo, para preparar las sesiones de la Asamblea médica hispano-americana y del Congreso de Beontología médica que han de verificarse en Mayo próximo. Se ruega la asistencia a los médicos y farmacéuticos de Madrid.
Las tabernas
Pasan de ciento los establecimientos de bebidas, bufeterías, cafés, etc., denunciados ayer al gobernador por los taberneros del Hospicio, como infractores de la orden de cerrar a las dos de la madrugada.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

Agricultura
Nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona, a D. Salvador Castelló.
—Idem inspector general de primera clase a D. Juan José Ezcudría.
—Idem de segunda a D. Luis José Villademoros.
—Idem ingeniero jefe de primera, a don Juan Alvarez.
—Idem id., a D. Fermín Rollo.
—Idem id. de segunda, a D. Federico Molina.
—Idem id., a D. Diego Martín Montalvo.
—Idem ingeniero jefe de segunda, a don Julián Martínez Peral.
—Idem id., a D. José Gómez Velasco.
—Idem a D. Nicolás Orbe.
—Aprobando el reglamento para el régimen forestal.
—Creando un cuerpo auxiliar facultativo de Montes, con individuos que fijen leyes y presupuesto.
—Modificando el art. 75 del reglamento de la Escuela de Ingenieros de Minas.
—Jubilando al inspector general de primera clase de Caminos, D. Cesáreo Lorenz.
Instrucción pública
Disponiendo que se acredite al personal subalterno de las Escuelas de Artes é Industrias sus haberes por el concepto de gratificaciones.
—Aprobando el proyecto de edificio destinado a Instituto de Granada.

NUEVO GOBIERNO

Montevideo 6.—El nuevo ministerio uruguayo ha quedado constituido en la siguiente forma:
Negocios Extranjeros, José Romieu.
Hacienda, Martín Martínez.
Guerra, general Vázquez.
Interior, Campisteguy.
Agricultura, Serrato.—Fabra.

El tratado con Cuba

Washington 6.—El Senado americano se ha reunido en legislatura extraordinaria para discutir el tratado de reciprocidad comercial con Cuba.—Fabra.

La salud de Su Santidad

Roma 6.—El Sr. Lapponi ha desmentido rotundamente la enfermedad del Papa. Declara que Su Santidad está completamente restablecido de la afección reumática.

DRAMA AMOROSO

Una joven herida
En la calle de Arrieta, esquina a la de Felipe V, fué herida esta mañana una agraciada joven de veinticinco años de edad, llamada Josefa Varela y Ponce de León, por su novio, Gaspar Fernández y Santa María.
Las causas de la agresión no se saben; pero se dice que hoy se encontraron Gaspar y Josefa en la calle citada, y que él le expresó su deseo de vivir juntos; que ella rehusó, y que entonces, exasperado Gaspar al oír la negativa de su novia, empujó una navaja, infiriéndola una herida en el lado derecho de la espalda.
El agresor fué detenido por dos cabos del regimiento de Saboya.
Josefa, después de asistida en la Casa de Socorro del Centro, fué llevada al hospital de la Princesa, revistiendo su estado alguna gravedad.

AYUNTAMIENTO

La sesión
Presidida por el marqués de Portago, ha celebrado esta tarde sesión la Corporación municipal.
El Sr. Catalina pronuncia sentidas frases por la muerte del Sr. Figuerola.
El Sr. Gurich propone se recurra ante el ministro de Hacienda de un acuerdo de la Administración de Contribuciones, sobre las vacas estabuladas.
Protestan los Sres. Ovilo, Catalina y Estelat de la Memoria presentada al Congreso Internacional de Médicos por los de la Beneficencia Municipal, por considerar que atacan sin razón al Municipio.
El alcalde dice que castigará, si hubiere lugar, a los citados funcionarios.
A continuación se aprueban la mayoría de los asuntos del orden del día.
Al final tómanse en consideración de los asilos de San Bernardino, para que se establezca la enseñanza práctica del arte de cocinar para las niñas en el segundo de dichos asilos.

Mejoras urbanas

La comisión de Obras, secundando las iniciativas del alcalde, señor marqués de Portago, acordó en su última reunión proponer al Ayuntamiento en la sesión próxima la aprobación de varios dictámenes, comprensivos de las siguientes mejoras:
Urbanización completa de las calles que circundan el Museo de Artillería, ó sea las de Moreto, Felipe IV y Alarcón.
Expropiación de la casa número 4 de la calle del Duque de Alba. Verificada esta expropiación solo faltan las de las casas números 20, 22 y 24 para terminarse la de todo el lado derecho de aquella importante vía.
Instalación de una fuente vegetal en la calle de Caramuel, mejora muy solicitada por los vecinos del distrito de la Latina.
—Subasta para la instalación de cañerías de agua del Lozoya en el camino del cementerio de San Lorenzo.

Ateneo de Madrid
Mañana sábado explicarán los señores siguientes:
De cinco a seis, D. Felipe Pedrell, «El canto popular español».
De seis a siete, D. José Ramón Mélida, «Historia comparada del Arte antiguo. Arte antiguo español».
COGNAC. Ruíz y Albert. Málaga.
Salamanca y el Rey
Salamanca 5.—El Rey ha prometido costear los gastos que ocasione la creación de una nueva cátedra en la facultad de Medicina.
El claustro de la misma ha elevado al Trono, con este motivo, un sentido Mensaje de gracias.
También ha felicitado al marqués de Tovar.

También se ha remitido al negociado de de Ensanche el expediente relativo a la instalación del mismo servicio en la ronda de Segovia.

Por la Alcaldía-presidencia se ha ordenado que se formulen los pliegos de condiciones para subastar la instalación de cañerías de agua del Lozoya en el trozo comprendido desde San Antonio de la Florida hasta los Viveros, y asimismo en el paseo de los Ocho Hilos y camino de Carabanchel.

Noticias de Sevilla

Mausoleo a Sagasta
Sevilla 6 (615 tarde).
Se ha constituido una comisión organizadora de la suscripción para el mausoleo en memoria del ilustre hombre público Sr. Sagasta, habiéndose nombrado presidente al Sr. Ruiz Martínez.
Los comisionados han iniciado la suscripción con 1.600 pesetas.—Mencheta.

Huelga de cargadores

Palma 6 (1115 mañana).
Los cargadores del muelle se han declarado en huelga, negándose a descargar el vapor «Isleño» mientras éste no despida a los obreros no asociados.
Los huelguistas se niegan en absoluto a descargar los buques, habiendo sido llamados algunos payeses a sustituirlos.
En el puerto de Ibiza se ha restablecido la normalidad, habiendo sido los huelguistas reemplazados con otros obreros que realizan sus faenas protegidos por la Guardia civil.—Fabra.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 6 DE MARZO DE 1903
COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR
Ultimos precios

Table with 4 columns: Instrument, Día 5, Día 6, Diferen.ª. Includes entries for 4 O/O Interior, Série F de 50.000 p., 5 O/O amortizables, etc.

4 O/O Interior.—Total pesetas nominales negociadas, 1.484.600.
Id. id. fin mes, 2.200.000.
5 O/O amortizables.—Total pta. nom. negociadas, 206.500.
Id. en carpetas, 271.000.
Banco de España.—Id., 39.500.
Compañía de Tabacos.—Id., 59.000.
Cambios sobre el extranjero
No se han cotizado francos ni libras.

Después de la Bolsa
Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 78'25 dinero.—Barcelona fin mes, 78'25.—París, 4 por 100 exterior, 92'00.—Renta francesa, 100'27.

Bolsa de Barcelona
Barcelona 6 (1650 tarde).
Interior, 78'25.—Empréstito, 96'80.—Carpetas, 97'45.—Nortes, 63'75.—Alicantes, 96'80.—Orense, 30'25.—Colonial, 00'00.—Mercantil, 33'76.—Arnaés.

(De la Agencia Fabra)
París 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 92'12 y 92'25.—3 por 100 francés, 100'27.
Londres 26.—Exterior español, 91'12.

Los pensionados de Roma.—Exposición de trabajos
Verificada por los respectivos Jurados de Pintura y Escultura la calificación de los envíos de segundo año de los pensionados en la Academia Española de Bellas Artes en Roma, estos trabajos se hallan expuestos al público en uno de los patios del ministerio de Estado los días 6 al 13 inclusive del pre-

ente mes, de nuevo de la mañana á dos de la tarde.

El servicio telefónico Por avería ó robo de hilos en Zaragoza, no ha habido durante toda la noche de hoy comunicación telefónica con ninguna de las poblaciones donde se halla establecido dicho servicio.

Los estudiantes Según noticias recibidas en los centros oficiales, los estudiantes de Medicina de todas las Universidades no han entrado hoy en clase, secundando la actitud de los de Madrid.

LAS NOVATADAS

Noticia inexacta En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama del Ferrol, rectificando la noticia comunicada á la prensa por los correspondientes de aquella ciudad, de haber muerdo á consecuencia de una novatada un alumno de la Escuela naval.

SUCESOS

Arrollado por un tranvía Un tranvía eléctrico arrolló esta mañana en la calle de Alcalá, frente á la de Peligros, á un muchacho de catorce años, llamado Sebino Rodríguez.

Denuncias En la delegación del Hospital ha denunciado esta tarde D. Luis Navarrete que de su habitación, Atocha, 80, 2.º donde habita en calidad de huésped, ha desaparecido una cartera con 25 pesetas, un reloj y un gabán.

Apaleada y robada La portera de la casa núm. 3 de la calle de Carranza, sostuvo esta tarde una disputa con un cochero vecino suyo, y mientras tanto otro individuo la arrebató del bolsillo 90 pesetas.

Incendio En la carpintería establecida en el número 2 de la plaza de Santa Bárbara, se inició esta tarde un incendio, siendo sofocado á poco de iniciarse.

Intento de suicidio Un hombre llamado Manuel García, de oficio fogonero, intentó esta tarde arrojarse por el Viaducto.

CHOQUE DE TRENES

Centosus Valencia 6 (4 tarde). En la estación del Cabanal ha habido un choque entre dos trenes de mercancías, quedando destrozados siete vagones y resultando centosus algunos empleados del tren.

LAS ELECCIONES EN MEDINA DEL CAMPO

En Medina del Campo hallábase excitadísimo los ánimos contra el juez de instrucción, que mandó detener á una conocida personalidad por haber pronunciado en el mitin electoral de la coalición de los señores Alba, Zorita y Muro un razonado discurso.

EL JUBILEO DEL PAPA

EL AYUNTAMIENTO DE ROMA Paris 6.—Los periódicos italianos publican detalles del pensamiento fracasado de dirigir una felicitación al Pontífice, con ocasión de las fiestas del Jubileo, por el Ayuntamiento de Roma.

NUEVO INFANTE DE ESPAÑA

A las cuatro menos veinte de esta tarde ha dado á luz, con toda felicidad, un robusto niño la Princesa de Asturias. A su lado se encuentran, además del Príncipe de Asturias, la Reina y la Infanta Isabel, las señoras duquesas de Santo Mauro y San Carlos, condesa viuda de Toreno, en funciones de camarera mayor en representación de la condesa de Sástago, la marquesa de Moctezuma, y los doctores Ledesma, Grinda y Alabert.

El Sr. Dato dirigió ayer un telegrama circular á los presidentes de las Audiencias territoriales ordenándoles que en las próximas elecciones faciliten la intervención de los notarios, con arreglo á las disposiciones legales.

El presidente del Consejo no ha llevado hoy ningún decreto á la firma del Rey.

Ha manifestado, contestando á preguntas de los periodistas, que en la conferencia que con él celebraron ayer los ministros de Hacienda y Marina, se trató exclusivamente del presupuesto de este departamento, en el cual es inevitable que figuren aumentos de importancia.

No habrá necesidad de apelar á nuevos créditos para las atenciones urgentes, pues con una pequeña reorganización de servicios podrán quedar cubiertos todos los gastos, hasta que llegue el momento de que las Cortes voten un presupuesto en consonancia con las necesidades de la Armada.

Se ha hecho cargo de la intendencia del ministerio de Marina el intendente D. Leandro Saralegui, enya dimisión,

La presentación del nuevo Infante se hizo por el Príncipe de Asturias con arreglo al ceremonial que ya hemos publicado, saliendo el Príncipe á la cámara donde esta-

ban reunidas las personas antes mencionadas, llevando á su augusto hijo en una bandeja de plata.

La inscripción en el Registro civil

Mañana á las doce se verificará en Palacio el acto de la inscripción en el Registro civil, al que están invitadas las mismas personas que han asistido hoy á la presentación.

El Sr. Montero Ríos ha telefonado al ministro de Gracia y Justicia, diciéndole que asistirá á la ceremonia de mañana.

El Sr. Zavala, vicepresidente del Senado, en representación de la Alta Cámara, llegó poco después de terminarse la ceremonia de la presentación.

BUQUE INGLÉS

Huelga de carpinteros.—Atropellado por un tranvía. Barcelona 6. (4 t.) Ha llegado el crucero inglés «Calliope» procedente de Cartagena.

El tranvía eléctrico de la línea diagonal chocó con un carro.

Balance del día

La Princesa de Asturias ha dado á luz, con toda felicidad, esta tarde un Infante, según con más pormenores decimos por separado.

El Sr. Dato dirigió ayer un telegrama circular á los presidentes de las Audiencias territoriales ordenándoles que en las próximas elecciones faciliten la intervención de los notarios, con arreglo á las disposiciones legales.

El presidente del Consejo no ha llevado hoy ningún decreto á la firma del Rey.

Ha manifestado, contestando á preguntas de los periodistas, que en la conferencia que con él celebraron ayer los ministros de Hacienda y Marina, se trató exclusivamente del presupuesto de este departamento, en el cual es inevitable que figuren aumentos de importancia.

No habrá necesidad de apelar á nuevos créditos para las atenciones urgentes, pues con una pequeña reorganización de servicios podrán quedar cubiertos todos los gastos, hasta que llegue el momento de que las Cortes voten un presupuesto en consonancia con las necesidades de la Armada.

Se ha hecho cargo de la intendencia del ministerio de Marina el intendente D. Leandro Saralegui, enya dimisión,

reciente su nombramiento, tanto anunció una parte de la prensa.

El ministro de Marina ha terminado ya el presupuesto de su departamento. Ascende éste á 50 millones de pesetas, apareciendo aumentado en 25 con relación al vigente.

Noticias particulares, recibidas en Madrid, dicen que la salud de Su Santidad se ha quebrantado, por desgracia, bastante estos días.

Si es cierto, como dicen los periódicos, que el Gobierno ha desestimado la instancia del Sr. Urzáiz sobre la cuestión de las cesantías de los ministros, es de suponer que la resolución se publique en la Gaceta con el informe del Consejo de Estado, en el que, según tenemos entendido, después de examinar minuciosamente la cuestión legal, se propone al Gobierno la resolución favorable de la instancia.

Nos escriben de Utrera, que los adversarios de la candidatura liberal del marqués de San Marcial, esgrimen el arma de que el candidato conservador cuenta con el apoyo de la Casa Real, y se jactan de que con este apoyo se hará todo lo que sea necesario para derrotar aquella candidatura.

Llamamos la atención de Gobierno sobre la alta conveniencia de destruir un rumor de todo punto caprichoso.

Esta tarde se han reunido en el ministerio de la Gobernación los señores Maura, Dato y marqués del Vadillo, que forman la penencia nombrada por el Gobierno para encarpase en la implantación del Instituto del Trabajo.

PRODUCTOS

Table with 2 columns: Product description and Price. Includes 'SUR DE ESPAÑA' and 'Lineas de Almería y Granada'.

Table with 2 columns: Description and Value. Includes 'Valores de la Compañía' and 'Cotización de Paris'.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 10º sobre 0.

CHARADA

Que es persona de dos tercía se figura dosa Inés, dándose tono en paseo vestida de cuatro tres.

Solución á la charada anterior PRO MON TO RIO

CULTOS

Santo de mañana.—Santo Tomás de Aquino; Santos Teófilo, Pablo y Gandioso, Obispos, y Santos Perpetua y Felicitas, mártires.—Támpora.—Órdenes.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo el Real (Claudio Coello), donde se celebrará fiesta á Santo Tomás de Aquino: por la mañana habrá misa mayor y por la tarde predicará el padre Provincial de Dominicos, terminando con reserva.

En la Capilla Real Cuarenta Horas. A las once se celebrará misa mayor y después lecturas.

En el Olivar fiesta á Santo Tomás de Aquino, con misa mayor á las diez, y por la tarde predicará el señor rector.

En Santa Catalina de Sena misa cantada á las nueve en honor de Santo Tomás.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—Función popular.—Rebaja de precios.—El estigma.—El retablo de las Maravillas.

COMEDIA.—A las 9.—La hija de Jettó.—Los hijos artificiales.

PRICE.—A las 9.—La Mascota.—Presentación del laureado Orfeón del Obrero de San José.

LÉRICO.—A las 9.—El juramento.

LARA.—Moda.—A las 8 1/2.—El intérprete.—A las 9 1/2.—La victoria del general.—A las 10 1/2.—Popita Reyes.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Carmela.—A las 9 1/2.—El Dios Grande.—A las 10 3/4.—La macarena.—A las 11 3/4.—El puesto de flores.

APOLO.—A las 8 1/2.—El santo de la Isidora.—A las 9 1/2.—El señor Luis el Turbón.—A las 10 3/4.—Dolorettes.—A las 12.—El cuñado de Rosa.

ALHAMBRA.—A las 9.—Don Alvaro ó la fuerza del sino.

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote). A las 8 1/2.—Mundo, demonio y carne ó Un viaje disparatado.—A las 9 1/2.—Segunda parte de El pilluelo de París.—A las 10 3/4.—Los granujas.—A las 12.—El fondo del baul (reformado).

MARTIN.—A las 9.—Fonocromoscopy. A las 10.—Tontín y Tontina (estreno).—A las 11.—En paños menores.—A las 12.—Nuevo género.

ROMEA.—A las 9.—Grandes y variadas funciones por secciones, en las cuales tomarán parte los artistas más notables de la compañía, la célebre Rosita Reoli, éxito extraordinario del día y la simpática y aplaudida Chelito.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado.—La novedad del día: El Cake-Walk.—Gran éxito de Las criollas y La fiesta andaluza.—Bellísimas complotistas y bailarinas españolas y extranjeras.

Entrada, 25 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

Si es hubiérais sometido al registro, la muerte del gamo sólo hubiera sido una bagatela, y todo estaría bien arreglado...

Nathaniel, que estaba tendido en un rincón, se levantó de rodillas y dijo con calma:

—¡Yo! ¡Someterme al registro!... Creed que jamás hubiese dejado entrar en mi cabaña á semejante miserable. ¡No, no!

—Vuestra cabaña será reedificada con adornos, y la encontraréis euande salgáis de la cárcel.

—¿Podéis vos resucitar los muertos, hija mía?—dijo Nathaniel con voz lastimera.—¿Podéis ir al sitio donde reposan vuestros padres, recoger sus restos y hacer los hombres y mujeres de otras veces? Vos no sabéis lo que es abrigar nuestra cabeza por espacio de euarenta años bajo el mismo techo y contemplar los mismos objetos durantela mejor parte de la vida humana; sois aún joven, pero sois una de las mejores criaturas de Dios. Yo había concebido por vos una dulce esperanza; mas todo ha concluido ahora, y nunca se realizará.

La señorita Temple comprendió, sin duda, cuál había sido la esperanza del viejo cazador, y dobló la cabeza para ocultar su emoción.

—Vuestra detención terminará pronto, y tendréis una casa donde acabaréis vuestros días con comodidad.

—¿Una casa con comodidad!—repitió lentamente Nathaniel.—Vuestras intenciones son buenas; pero no se cumplirán. El resto de mi vida está infamado; se me ha puesto en espectáculo. Por otra parte, ¿qué comodidad puede procurarse un viejo que está obligado á andar muchas millas por los campos sin encontrar abrigo para preservarse de un sol abrasador? ¿Qué recursos ofrece un país, donde se puede cazar todo un día sin encontrar un gamo? Para pagar la

multa á que estoy condenado, es preciso que me dedique á los castores, y tendré quizás que andar cien millas antes de hallarlos. Vuestros desmontes y mejoras han echado fuera de la comarca estos seres inteligentes. Vosotros habéis trastornado así las aguas como la tierra; vosotros habéis establecido portazgos en los ríos, como si fuese permitido al hombre impedir que las olas vayan por donde Dios las conduce.

—¡Es muy cierto!—exclamó Benjamin apurando una botella de rom.—El capitán de la Boadicea no hubiera hablado mejor.

—Benjamin,—replicó Media de Cuero—si continuáis bebiendo os será imposible partir cuando llegue el momento.

—No tengáis miedo, Sr. Bamppe,—dijo el mayordomo,—cuando se apele al cuarto ponédme de pie, dadme buenos relevos y yo me comportaré bien en el mar.

—El tiempo ha llegado—dijo el cazador.—Oíge á los bueyes frotar sus cuernos contra los muros de la prisión.

—Pues bien, camarada, dad la señal y ponéd fuera todas las velas.

—No nos delataréis,—dijo sencillamente Nathaniel mirando á Elisabeth;—vos no delataréis á un viejo que tiene necesidad de respirar el air puro de los cielos. Yo no tengo ningún mal designio. Pues se me condena á pagar cien dólares, emplearé toda la estación para reunirlos, y este bravo me ayudará.

—¿Qué queréis decir!—exclamó Elisabeth.—Vos debéis quedar aquí treinta días. Mas he aquí la plata para pagar vuestra multa. Tomadla, y esperad con paciencia el término de vuestra pena; un mes se pasa muy pronto.

—¡Un mes!—exclamó Nathaniel con su risa silenciosa.—¡Ni un día, ni una

do y en sus afecciones personales. Quería realmente á Benjamin, y á su vanidad le eran necesarias las lisonjas de Hiram.

—¡Sr. Doolittle! ¡Sr. Doolittle!—exclamó al presentarse.—Estoy avergonzado de veros olvidar vuestro carácter, hasta el punto de alterar la paz pública y de batir con ultraje á Benjamin.

Al ruido de la voz del jerif, el jefe de cocina suspendió sus golpes é Hiram volvió su figura ensangrentada del lado del mediador. Animado per la vista del jerif, el Sr. Doolittle volvió al uso de la palabra y dijo con desesperación:

—¡Yo hallaré recurso en la justicia! Os requiero, señor jerif, para que os apoderéis de este hombre y le conduzcáis preso.

Durante este apóstrofe, Ricardo se cercioró de que Benjamin no era el batido, y le dirigió estos vivos reproches:

—Benjamin, Benjamin! ¿Cómo se explica que estéis en el cepo y hayáis apelado á un magistrado? Siempre os habíais creído tan dulce y dócil como un cordero. ¡Ah, Benjamin! ¡Os cubris de vergüenza, y vuestro deshonor recae sobre vuestros amigos!...

Hiram se había levantado, y colocándose fuera del alcance del mayordomo, reiteraba sus exclamaciones. El delito no tenía necesidad de ser probado, y el jerif, imitando la imparcialidad que había desplegado su primo en el proceso de Media de Cuero, mandó con pena el encarcelamiento inmediato de Benjamin Penguillan, llamado vulgarmente Bomba. Como el término de la exposición pública había concluido, Nathaniel y el jefe de cocina fueron conducidos juntos á la cárcel; y algunas palabras dirigidas á los agentes, demostraron á éste último que debían ser encerrados provisionalmente en la misma habitación.

—Señor Ricardo—dijo—no tengo repugnancia ninguna en acercar mi hama al lado de la de M. Dumppo, atendido á que es lo que se llama un hombre honrado. En cuanto al otro, sufriría yo con gusto doble ración por haberle hecho daño en la cara. Si en el condado hay algún vampiro, es él; ¡Ah! le conozco desde mucho tiempo, y si su cabeza no es de madera, debe haber aprendido á conocerme. ¿Dónde está aquí el mal, señor Ricardo, para tomarlo tan á pechos? Es una batalla como otra cualquiera, heredada contra bordada, como la de la Boadicea contra el Sufren.

Ricardo no juzgó prudente responderle, y se retiró, después de haber hecho encerrar á sus prisioneros.

Benjamin, durante la tarde, sostuvo numerosos diálogos con los que pasaban por entre las barras de hierro; pero su abatido compañero cruzaba la habitación á pasos precipitados, con la cabeza inclinada sobre el pecho. Cuando la alzó para mirar á los curiosos y se vió su aire extraviado, se le tomó por un hombre de facultades oscurcidas por la decrepitud, que es hermana de la infancia.

A la caída de la tarde se presentó á la ventana Edwards, quien tuvo una larga conversación con su amigo. Las palabras que dirigió al viejo cazador debieron ser consoladoras, porque se tendió sobre su colchón, y bien pronto se quedó dormido.

Benjamin continuó recibiendo visitas y desocupando botellas con sus camaradas. A las ocho, Billy-Kirby, que era el último que había quedado á la ventana, fué á instalarse en la taberna.

Nathaniel se levantó para extender una servilleta á lo largo de las barras, y los dos prisioneros parecieron dispuestos á entregarse al sueño.

MUEBLES

EBANISTERÍA Y TAPICERÍA

CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en juegos de alcoba, comedores, despachos, gabinetes y colgaduras, con precios marcados fijos y muy económicos, garantizados. MA YOR, 78; entrada, LUZON, 1, bajo izq.º

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

- Lingote al oco de calidad superior para Bessemer y Martín-Siemens.
- Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.
- Aceros Bessemer, Siemens-Martín y Tropcan en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.
- Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
- Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.
- Viguería para toda clase de construcciones.
- Chapas gruesas y finas.
- Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
- Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
- Fabricación especial de hojadelata.
- Cubos y baños galvanizados.
- Lotería para fábricas de conservas.
- Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.
- Impresión sobre hojadelata en todos colores.
- Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalecientes, los tísicos, los ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

"LOS TIROLESES"

Empresa anunciadora. Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes depósitos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallias, medianerías y sitios fijos.—Esquelas de defunción y aniversario.—Pidanse tarifas á las oficinas. Conde de Romanones antes Barrionuevo), núms. 7 y 9, entresueño

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El 28 de Febrero salió el vapor

ALICANTE

El 28 de Marzo saldrá el vapor

ISLA DE LUZON

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

El 16 de Marzo saldrá el vapor

CATALUÑA

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

El 26 de Marzo saldrá el vapor

BUENOS AIRES

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracabo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

El 11 de Marzo saldrá el vapor

MONTEVIDEO

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El 2 de Marzo saldrá el vapor

REINA MARÍA CRISTINA

LINEA DE CANARIAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El 17 saldrá de Barcelona el vapor

M. L. VILLAYERDE

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio bimensual saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa oriental de Africa y Golfo de Guinea.

El día 25 de Marzo saldrá el vapor

SAN FRANCISCO

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

EMPLASTOS POROSOS DE ALCOCK

Fundada en 1847. Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo. Se aplica el emplastro donde se siente el dolor.

En caso de dolor en la región de los riñones ó en caso de una espalda débil, aplíquese el emplastro de la manera arriba indicada. Se aplica el emplastro Alcock en el sitio donde se sufre el dolor.



En el caso de reumatismo ó dolor de hombros, codos ó otras partes ó en el caso de una torcedura, embolamiento, etc. y en el de pies dolientes, cortase el emplastro en las dimensiones y formas precisas y aplíquese á la parte enferma de la manera arriba indicada.

En caso de dolor de garganta tos, bronquitis, pulmones débiles y para las partes sensitivas y dolorosas del abdomen, aplíquese como ya se indicó.

REUMATISMO, RESFRIADO, TOSES, PECHO DÉBIL, ESPALDA DÉBIL, LUMBAGO, ISQUIÁTICA, etc.

Los emplastos Alcock son superiores á todos los otros emplastos. Han sido empleados desde el año de 1847. Emplastos Alcock para callos. Estos los alivian inmediatamente, impidiendo la presión y curan dentro de breve tiempo, extrayendo los callos con plenitud. Las Fíldoras Brandreth. Curan la constipación, indigestión, enfermedades del hígado ó de los riñones y el dolor de cabeza con náusea y humor deprimido, producidos por dolores biliosos.

Regenerador de la sangre

Hierro de Leras

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, flujos blancos ó irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados. En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

OBLIGACIONISTAS DE OSUNA

El día 31 del actual, á una de la tarde, tendrá lugar la subasta doble y simultánea, en las Administraciones de Osuna y Morón y en esta corte Serrano, 81, pral., para la venta de las fincas siguientes: En Madrid y Osuna, de dos pequeñas matas de Olivar, término de Osuna y de las Rozas tituladas del Borrego y los Fraillos, término de Puebla Cazalla. En Madrid y Morón, del cortijo de los Tres Pozos, término de Morón, bajo los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en dichos puntos todos los días, no feriados de 11 á 5.

Para tener verdadera AGUA DE YICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la cápsula. Celestius: gota, arellías, diabetes.—Grandes: hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

Las lombrices

Quando se nota que un niño se pone pálido y que se empieza á enfriar, que se continúa las náuseas, que tiene el sueño agitado, etc., es casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulces.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las buenas farmacias y droguerías.

El tónico oriental

para el cabello. El mejor restaurador que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Impide la caída del cabello, las canas y la calvicie. Es el remedio seguro para la caspa.—De venta, perfumerías y droguerías.

Remedio de Abisinia

EXIVARD. En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberano contra asma, cólico, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—30 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Richelieu.

Jarabe de Giber

Curan los vicios de la savana. Productos verdaderos, fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos. Exigense las firmas de los autores. Augoulin Maisons-Laffite, París.

XXVII

Tan luego como se acercaron las sombras de la noche, los jueces y los testigos se fueron dispersando y antes de las nueve todas las calles estaban desiertas. Casi al mismo tiempo, el juez Temple y su hija, seguidos á corta distancia por Luisa Grant, se paseaban en la calle de árboles que hay delante de la gran casa, bajo la sombra de los álamos. —Hija mía—dijo Marmaduke—aficionados á calmar los espíritus irritados; pero no hagáis ninguna alusión á la naturaleza del delito. La santidad de la ley debe respetarse. —¿Son las leyes perfectas—prorrumpió Elisabeth con impaciencia—cuando condenan á un hombre como Media de Cuero á un castigo severo por un simple pecado venial? —Tú hablas de lo que no comprendes, Elisabeth—replicó el juez.—La sociedad no puede existir sin restricciones saludables, y no puede hacerse valer sino obligando al pueblo á respetar los mandatos de la ley; sería muy mal ejemplo que un juez favoreciese á un condenado porque á éste debiese la salvación de la vida de su hija. Obra, pues, con la mayor circunspección. En este portamonedas hay doscientos dólares. Dirígete á la cárcel y entrega á Media de Cuero esta suma, diciéndole lo que tú quieras. Da libre curso á las emociones de tu ardiente corazón; pero procura recordar que sólo las leyes nos distinguen de los salvajes, que tu salvador es culpable y que es tu padre quien ha pronunciado su sentencia. La señorita Temple no replicó; pero apretando contra su corazón la mano que le presentaba el portamonedas, y cogiendo á su amiga del brazo, entró en la calle principal del pueblo.

Las dos jóvenes marchaban en silencio á lo largo de las casas, donde la obscuridad era más completa que en medio de la Calzada, y no oyeron más ruido que el de una carreta tirada por dos bueyes. El conductor parecía fatigado por el trabajo de la jornada y dirigía su junta con aire indiferente; se detuvo en la esquina de la cárcel, y para recompensar la paciencia de sus bestias las dió un haz de heno que llevaban colgado del cuello. Las dos amigas se vieron obligadas á dar un rodeo para evitar el carro, y hubieran continuado su ruta sin fijar la atención, á no haber Elisabeth oído al carretero apostrofar á los bueyes en voz baja. —¡Reparad, pues! ¡Reparad, pues!—dijo. Toda persona habituada á la vida del campo podía adivinar, á primera vista, que este no era el modo como se hablaba á los bueyes. La señorita Temple le observó, y la voz del carretero la hizo estremecer; se acercó y reconoció á Olivier Edwards, quien por su parte no tuvo trabajo en reconocer también á la hija del juez, á pesar del manto que la envolvía. Los dos exclamaron simultáneamente: —¡Señorita Temple! —¡Sr. Edwards! Pero un sentimiento que dominaba á ambos, hizo su palabra casi ininteligible. —¡Es posible!—dijo Edwards.—¡Sois vos á quien veo tan cerca de la cárcel! Pero sin duda vais al presbiterio. Os pide perdón, señorita Grant; no os había visto. Luisa arrojó un suspiro tan débil, que sólo la señorita Temple le oyó y respondió vivamente:

—No solamente vamos junto á la cárcel, sino que nos disponemos á entrar en ella. Queremos probar á Media de Cuero que no hemos olvidado sus servicios, y que si somos justas, somos también agradecidas. Vuestra intención es sin duda hacerle una visita; permitidme, pues, precederos algunos minutos. Buenas noches, Sr. Edwards; yo... yo... estoy verdaderamente afligida de veros reducido á este triste oficio; estoy segura de que mi padre... —Yo alcanzaré vuestro placer—dijo friamente el joven.—¿Necesitaré rogaros que no digáis nada de nuestro encuentro en este sitio? —Os lo prometo—dijo Elisabeth, y adelantándose á Luisa entró en el cuarto del carretero; pero todavía la señorita Grant tuvo tiempo de murmurar al oído: —¿No lleváis á bien ofrecer á Olivier una parte de vuestra plata? Ya sabéis que con la mitad de la suma basta para pagar la multa de Bampo. El Sr. Edwards no está habituado á tan rudos trabajos, y estoy segura de que mi padre sacrificaría la mitad de sus ganancias para procurarle una situación más digna de él. Una sonrisa involuntaria, mezclada con una expresión dulce de piedad, entorpeció ligeramente las facciones de Elisabeth. Sin embargo, la aparición del carretero atrajo sus pensamientos al objeto de su visita. El servicio que las dos amigas habían recibido del prisionero, era suficiente motivo para el interés que se tomaban por él. Así, pues, el guardián no manifestó sorpresa alguna cuando demandaron el ver á Bampo; por otra parte, llevaban del juez un permiso en buena forma. Llegaron á la puerta de la habitación

donde estaban encerrados los dos presos, y oyeron una voz ahogada que preguntaba: —¿Quién va? —Dos personas que os alegraréis de ver—respondió el carretero.—¿Más qué habéis hecho en la cerradura? —¡Ah!—respondió el mayordomo;—he puesto un clavo en el agujero, temiendo que al Sr. Doolittle le diera la gana de venir á alojarme otra bordada; pened vuestro navío al viento y estad al paio algunos minutos, que yo os abriré paso. Los sonidos de los golpes de un martillo prebaron que Benjamin hablaba formalmente. Luego que desembarazó la cerradura, las jóvenes reconocieron fácilmente que había previsto la confiscación de su dinero, y que había hecho numerosos encargos á la señora Hollister. Estaba, como dicen los marinos, entre dos vientos. Todavía se mantenía bastante derecho; porque según sus propias expresiones, estaba muy bajo para no llevar vela en todos los tiempos. Al percibir á la señorita Temple, fué á sentarse sobre su colchón y apoyó la espalda contra la pared. —Sr. Bomba—dijo el carretero—si os volvéis á entretener en tocar á mis cerraduras, os ataré á vuestra cama. —¿Por qué?—murmuró entre dientes Benjamin.—Yo no he hecho sino imitaros. Dejad la puerta libre por fuera, y os prometo no tocarla por dentro. —Son las nueve y diez—replicó el carretero—y es preciso que yo cierre á las nueve y treinta y cinco, y colocando una mesa de abeto se retiró. —Media de Cuero—dijo Elisabeth luego que la puerta estuvo cerrada—mi buen amigo Media de Cuero, vengo á traer os un mensaje de agradecimiento.